



Conaf activa Botón Rojo para Cabrero y Mulchén por alto riesgo de incendios

La medida preventiva se implementa en ambas comunas ante una ola de calor con condiciones propicias para la propagación de siniestros. Conaf advierte sobre una temporada de alto riesgo y hace un llamado a la prevención.

Pía Oliva Moscoso
prensa@latribuna.cl

La Corporación Nacional Forestal (Conaf) activó el Botón Rojo en las comunas de Cabrero y Mulchén, en la provincia de Biobío, debido a las condiciones meteorológicas adversas previstas para los próximos días. Esta medida responde al significativo aumento del riesgo de incendios forestales provocado por altas temperaturas y baja humedad asociadas a la ola de calor que afecta a gran parte del país.

Rodrigo Jara, director regional de Conaf Biobío, explicó que esta activación se basa en tres criterios principales: "La probabilidad de ignición mayor o igual al 70%, velocidades del viento superiores a 20 km/h y el horario crítico entre las 14 y las 19 horas".

En Cabrero, la alerta fue activada hace unos días, mientras que en Mulchén entrará en vigor este jueves 21 de noviembre, extendiéndose por 48 horas. "Para Mulchén, hemos identificado que entre las 14 y las 18 horas del jueves existirán condi-

ciones altamente propicias para la generación de incendios, por lo que se han coordinado actividades preventivas junto al municipio y Conaf. Esto incluye patrullajes en rutas críticas y otras acciones de vigilancia y prevención", detalló Jara.

UNA HERRAMIENTA CLAVE PARA EL CONTROL DE INCENDIOS

El Botón Rojo aplica exclusivamente en terrenos con vegetación, como bosques, matorrales, pastizales, cultivos agrícolas y humedales. Jara subrayó su importancia: "Es una herramienta que permite identificar las áreas con mayor potencial de incendios forestales, lo que podría complicar el control, especialmente en situaciones con múltiples focos simultáneos".

Ante este panorama, se recomienda evitar actividades que puedan provocar chispas o incendios, tales como quemas agrícolas, uso de herramientas que generen chispas y la disposición negligente de colillas de cigarrillos o fósforos en áreas rurales o boscosas.



ALERTA EN 90 COMUNAS Y UN AUMENTO DE INCENDIOS

El ministro de Agricultura, Esteban Valenzuela, enfatizó la gravedad de la situación: "Estamos ocupados porque vienen días complejos. Hay 90 comunas en riesgo alto debido a la ola de calor". Según el ministro, el riesgo abarca regiones desde Coquimbo hasta Aysén, con mayor preocupación en las regiones Metropolitana, O'Higgins y Maule.

Valenzuela también señaló un aumento preocupante en la frecuencia de siniestros: "Tenemos un 23% más de incendios en comparación con la misma fecha del año pasado". A pesar de este incremento, destacó que las labores preventivas y la eficiencia de Conaf han reducido un 17% las hectáreas afectadas, evidenciando un manejo más efectivo en el control de los siniestros.

RESPONSABILIDAD CIUDADANA

Las autoridades continúan reforzando esfuerzos de monitoreo y prevención, y hacen un llamado a la ciudadanía para colaborar en la protección del entorno natural. Se insta a denunciar actividades sospechosas a la PDI, Carabineros o

Botón rojo 130 CONAF.CL

¿Qué es el Botón Rojo (BR)? Es una herramienta que permite identificar aquellos territorios que tendrán un mayor potencial de ignición y propagación de incendios forestales.

¿Cuál es el objetivo del Botón Rojo? Orientar acciones de prevención y apoyar los procesos de planificación ante escenarios complejos por condiciones propicias para el inicio y desarrollo de incendios en territorios detectados como críticos.

¿Cómo se asigna la condición de Botón Rojo? Son los territorios que cumplen simultáneamente las siguientes condiciones:
 - Probabilidad de ignición mayor o igual a 70%
 - Velocidad del viento mayor o igual a 20 km/h
 - Horario entre las 14:00 y 18:59 horas.

¿Qué terrenos pueden ser asignados en condición de Botón Rojo? Solamente terrenos cubiertos con vegetación sean estos bosques, matorrales, pastizales, cultivos agrícolas y humedales.

Chile se PREPARA



al teléfono 130 de Conaf.

Jara destacó que las proyecciones climáticas para los próximos meses indican una posible reducción en la duración de la temporada de incendios debido a lluvias esperadas en noviembre y principios de diciembre. Sin embargo, advirtió sobre los meses críticos: "Es probable que las altas temperaturas se concentren entre la segunda

quincena de diciembre y marzo, lo que nos obliga a redoblar los esfuerzos preventivos".

El personero reiteró un mensaje de responsabilidad: "Cualquier acción que reduzca la probabilidad de incendios forestales es bienvenida. Es crucial seguir las indicaciones, especialmente cuando se active el Botón Rojo, y evitar actividades que puedan desencadenar siniestros".